

negarse su responsabilidad.

## SE OCUPAN 4.200 ESTABLECIMIENTOS

El nuevo operativo de ocupación de fábricas no provocó el suficiente impacto en el gobierno para que cambiase de actitud. El 24 de julio fueron ocupados 4.200 establecimientos, en el que participaron 1.150.000 trabajadores, según el parte emitido por la CGT: "... los trabajadores han demostrado una vez más que están firmemente dispuestos a defender sus derechos. El gobierno, los intereses reaccionarios y la oligarquía vacuna, coincidentes en el sistema para la explotación del pueblo, se han estrellado ante la decisión de éste. De nada valió la intensa propaganda radial y verbal para desfigurar o silenciar los objetivos de la CGT. Son muy palpables los problemas que sufren los trabajadores para poder desvirtuarlos. Por más que radios y diarios digan que el Plan de Lucha de la CGT tiene olor a petróleo, y que los dirigentes de la central obrera hacen política el pueblo no se hace eco de tales infamias. El tremendo costo de la vida, los salarios del hambre y la fuerte desocupación se encargan de colocar el sello de la verdad. Por otra parte, la CGT lanza un desafío: 'que el gobierno solucione los apremiantes problemas expuestos por la central y tendrá la prueba irrefutable de que el movimiento llevado por la misma está impregnado de justicia, y efectuada ésta las acciones se paralizarán...' (Bol. de la CGT N°67).

## LA CGT Y EL GOLPE EN BRASIL

En este mismo Boletín la CGT denunciaba: "Brasil, un país agredido" y comentaba: "como si ya no fuese posible alcanzar por los caminos de la democracia en un país capitalista los círculos privilegiados de Brasil asestaron a la propia Nación un terrible golpe político. Han interrumpido por la fuerza el funcionamiento de un gobierno, por la simple razón de éste atacar en su raíz el hambre y la miseria. Si en Brasil, atacar esos dos males significa herir intereses oligárquicos, no había dudas que el delito estaba en la vigencia de esa oligarquía. Corregirlo era un deber social... la historia de la democracia americana no conoce un caso igual. No se había visto aún en el continente a un grupo de generales hacerse presentes en el Congreso y dictar con la fuerza del sable en la mano, a quiénes se respetará con sus derechos y a quiénes no. Ni menos aún se tuvo nunca conocimiento de una condena por la cual fijaran diez años a la pérdida de los derechos de votar o ser votado. Ni había presenciado el mundo, en ningún rincón de la Tierra que un país de cultura media retenida leyese a Lenin en forma multitudinaria que espantase a los generales, al punto de obligarles a desenvainar la espada. En todo caso, se había visto ya ese pueblo reunirse alrededor de un hombre, Antonio Conselheiro, para reclamar cruz en mano, un poco más de pan para quien moría de hambre. Con la cruz de sus trágicas miserias a sus espaldas, avanzaba el pueblo brasileño en los últimos años, habiendo construido una democracia que si aparecía fuerte era porque ya se sustentaba en partidos que apoyaban los trabajadores. Los gobiernos surgidos de esos partidos, habían promovido incluso una industria que servía ya de ejemplo para el continente. El avance tendía a fortificar, no debilitar esa democracia. Y únicamente atacados de imbecilidad congénita podía pensarse que una mayor distribución de tierras incultas afectara la estabilidad económica de facendeiros y generales. Mandados por un embajador extranjero algún día se sabrá si estos generales y facendeiros no fueron las víctimas estúpidas, los idiotas útiles al servicio de un imperialismo que está perdiendo su sustento latinoamericano. Avanzando. Francia mediante una nueva política económica, había hecho su representante máximo, pie exitoso en México. Pensaba el general de Gaulle visitar también Brasil y del mismo modo la Argentina. Había detrás de esas visitas una tendencia hacia el respeto económico local y además la alta misión política de crear en el presente internacional un Tercer Mundo. Se quería llegar precisamente a un alejamiento igual de los EE.UU. que de la URSS. El apresuramiento yanqui por ayudar al aplastamiento del pueblo y de la democracia brasilera es altamente sintomático. No había un peligro comunista, o una acción antiimperialista. El hecho de que se pasase ante la vista de un general el trapo rojo y de que éste reaccionara exactamente como la bestia, no quita la responsabilidad. La historia será el juez definitivo. La persecución se ha desatado desenfundada. Para el gobierno militar brasileño, no existe la ley. Ni siquiera el brasileño si es un trabajador. Los

**Los sindicatos han sido arrasados. El mundo de la cultura ha caído envuelto en un periodismo de clase horrorosamente negativo. El pueblo llora su impotencia. La Argentina debe salir en defensa de Brasil. El pensamiento popular es uno ya en el continente y lo que afecta al Brasil debe interesar a todo el ámbito latinoamericano".**

sindicatos han sido arrasados. El mundo de la cultura ha caído envuelto en un periodismo de clase horrorosamente negativo. El pueblo llora su impotencia. La Argentina debe salir en defensa de Brasil. El pensamiento popular es uno ya en el continente y lo que afecta al Brasil debe interesar a todo el ámbito latinoamericano".

La actitud de la CGT frente al golpe militar en Brasil no dejaba dudas. Una clarísima posición antimilitar, de defensa de los derechos ciudadanos.

A esa altura, sin embargo, no se pensó ni por un instante hasta dónde se llegaría en Brasil en materia de cercenamientos de derechos y cómo se extendería el ejemplo.

## LANUSSE CONTRA LA CGT

El Plan de Lucha motivó al jefe del acantonamiento de Campo de Mayo, el general Lanusse, a convocar a una conferencia de prensa: "el Plan de Lucha de la CGT es subversivo, pretende exigir al gobierno constitucional la solución de sus problemas haciendo abstracción de las necesidades del resto del país". Esta actitud de Lanusse, hizo que la CGT llevara el caso a la Justicia, entablado querrela por calumnias e injurias.

El 30 de junio, con la presencia de 108 delegados volvió a reunirse el Comité Central Confederal de la CGT. El mismo aprobó lo actuado en materia de Plan de Lucha, y resolvió nombrar una comisión para elaborar la tercera etapa del Plan. La designación recayó en figuras de "primera línea" en esos momentos: Francisco Prado, Andrés Framini, Eustaquio Tolosa, Antonio Scipione, Manuel Reche, Estanislao Rosales, Hugo Barrionuevo y Francisco Martínez. También se designó una comisión para analizar fallos de la Justicia del Trabajo, que desvirtuaban la legislación vigente y cercenaban el derecho de huelga. Esta comisión la integraron Peralta, Carrasco, Coria, Cavalli y De Luca.

Una semana después -8 de julio- volvió a reunirse el CCC. Aprobó la nueva etapa del Plan de Lucha, al tiempo que decidía enviar al canciller una nota referida a la situación en América Latina, reafirmando el concepto de autodeterminación de los pueblos. También se designaron los representantes ante el Consejo Nacional del Salario Mínimo, Vital y Móvil, lo integraban Bustamante, Scipione y uno de los autores del presente trabajo Juan José Taccone. Las resoluciones del Comité Central Confederal continuaban ocupando un lugar destacado en la opinión pública. Como parte de divulgación y doctrina del Plan de Lucha se resolvió realizar Cabildos Abiertos en todo el país. El pueblo ahora sabía de qué se trataba y además opinaba y actuaba, como por ejemplo cuando el gremio de la Carne resolvió impedir embarque de ganado en pie, y censurar duramente la importación de buques pesqueros que podían construirse en nuestro país.

La exposición anual de ganadería de la Rural, hizo que la CGT efectuase algunas reflexiones sobre el particular: "... los integrantes de la Sociedad Rural aprovechan nuestros recursos, nuestros créditos, nuestros medios sanitarios, el esfuerzo de los nombres de campo y todo el aparato oficial y bancario para su enriquecimiento. No aportan al país los beneficios que correspondería en base al esfuerzo del pueblo y de la Nación para el sostén ganadero. Y en cambio pretenden aparecer como víctimas de la crisis..." La historia, como los discos rayados, continuará repitiéndose, repitiéndose...

Vandor continuaba fortaleciendo su figura y su estrategia. Las "62" estaban consolidadas y desde allí se impulsaba la acción política del sindicalismo, mientras que los diputados de extracción peronista se acercaban rápidamente a la estrategia sindical, consolidando el frente externo. En México la hermana de Fidel Castro, producía durísimas acusaciones contra su hermano: "Cuba es una inmensa prisión y Fidel un dictador comunista que sólo se apoya en el terror y el crinen. Los alimentos están racionados, escasea la ropa, los zapatos y los medicamentos. El trabajo voluntario es una nueva forma de opresión. Hay 75.000 presos. El gobierno cubano propaga la